

2023-10-13

Ni de Morena ni del Frente: ¿Quiénes son los aspirantes independientes que van por la CDMX?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

La Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México es uno de los cargos que estará en juego el próximo año y ya hay cuatro aspirantes independientes que buscan competir sin partido político contra quien resulte seleccionada o seleccionado en la coalición de Morena y del Frente Amplio por México, así como en Movimiento Ciudadano.

Se trata de José Antonio Valles Romero, Fernando Salvador Sánchez Campos, Lorena Osornio Elizondo y Pedro Pablo de Antuñano, de acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

La solicitud de José Antonio Valles Romero fue la primera que el Consejo General del IECM declaró como procedente en septiembre pasado porque cumplió con todos y cada uno de los requisitos legales que le solicitaron para obtener el registro de aspirante a una candidatura, sin partido.

Mientras que en el caso de los otros tres ciudadanos la aprobación de su solicitud se aplazó un mes porque les faltaba entregar algunos documentos; sin embargo, lo lograron.

Nacional Ebrard responde a Morena: exige sancionar irregularidades en proceso interno

¿Quiénes son los aspirantes independientes que quieren ser jefe de Gobierno?

José Antonio Valles Romero es un investigador en logística y miembro fundador de la Sociedad Mexicana de Investigación de Operaciones. En 2007 ganó el Premio Nacional en Logística. Fue candidato a consejero electoral y se ha desempeñado como observador electoral. Es ingeniero civil, tiene una maestría en Ingeniería y es doctor en Logística y Transporte.

Lorena Osornio Elizondo es una aspirante que en 2018 también intentó contender por la Jefatura de Gobierno de manera independiente, pero perdió y ese año aseguró que no dejaría de intentarlo.

Fue militante del PRI, pero renunció en 2015 y ese mismo año se postuló como aspirante independiente para la alcaldía Cuauhtémoc. Fue presidenta de la Asociación Foro Nacional de Justicia y Equidad Social en 2010. Osornio Elizondo estudió la licenciatura de Derecho y es nuera de la líder ambulante Alejandra Barrios.

Pedro Pablo de Antuñano también tiene antecedentes políticos, ya que estuvo afiliado Redes Sociales Progresistas, partido al que le quitaron su registro en 2021 al no alcanzar los votos suficientes para mantenerlo. Él también intentó postularse como candidato independiente en 2018, pero quedó fuera del proceso electoral.

Esto sucedió porque se encontraba en una investigación de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), ya que el 16 de septiembre de 2016 fue detenido por policías de tránsito y en su vehículo encontraron 600 mil pesos en efectivo, los cuales no pudo justificar. Así que tuvo que ser investigado, aunque no se le comprobó ningún delito.

Se desempeñó como director del Instituto Nacional de la Juventud (Injuve) cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador fue jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal. También trabajó de cerca con Ricardo Monreal cuando estuvo al frente de la alcaldía Cuauhtémoc, se desempeñó como director jurídico.

A diferencia de los otros tres aspirantes, Fernando Salvador Sánchez Campos no tiene antecedentes políticos y no

hay información disponible sobre él en redes sociales o internet.

¿Qué sigue para los aspirantes independientes?

Ahora los aspirantes independientes deberán recabar firmas de 78 mil 256 personas con credencial para votar para poderse registrar como candidatos independientes y tendrán hasta el 3 de enero de 2024 para cumplir con este requisito.

Para recabar las firmas, los aspirantes independientes deberán utilizar la aplicación móvil habilitada por el Instituto Nacional Electoral (INE).

El IECM establece que es necesario que los aspirantes conozcan los lineamientos para la validación de la captación y verificación de las firmas de la ciudadanía y se pueden consultar en la página oficial del instituto.

Los aspirantes independientes también pueden acudir a las instalaciones del IECM para que se les brinde la asesoría que consideren necesaria sobre el uso de esta aplicación.

Hasta ahora no hay candidatos o candidatas seleccionadas para la Jefatura de Gobierno de la CDMX; pues Morena se encuentra en medio de su proceso interno para definir a quien coordinará los Comités de Defensa de la 4T en la capital y el Frente Amplio por México aún no indicado cuál será el método que utilizará para escoger a quien los representará. Y Movimiento Ciudadano tampoco ha seleccionado a alguien.